



Tiroteo en negociación fiscal

■ *Los empresarios regios* buscan cómo aprovechar los impuestos.

Para nadie es un secreto que los “capitanes”, como les gusta ser llamados a los hombres de negocios del grupo regio, están que no les calienta ni el sol porque siguen buscando, junto con los constructores, todas las alternativas que les permitan aprovechar fiscalmente todos los impuestos que deben y han diferido.

Eso explica el que economistas sabios de pronto se equivocan y no les salgan las cuentas, sobre todo las fiscales, pues hay que pegarle duro a Hacienda para ver si dobla las manitas, no el antecesor, sino el sucesor, **Ernesto Cordero**.

Pero este es un *ulefante*, porque tiene la piel muy dura, orejas grandes, cola chiquita, colmillo al aire y trompa larga con la que olfatea todo. Oírá peticiones de los **Garza, Sada, los Fernandez, los Zambranos, los Quintana**, y todos los que conoce.

Por eso llama la atención el que hubiera alguien en el PRI que se dejara golear por la bola rápida regia, para presionar políticamente por un cambio en las medidas fiscales adoptadas para este año, pero cual *ulefante*, **Cordero** no afloja el pie y seguro va a buscar la negociación de una reforma fiscal que mejore la estructura recaudatoria y dé gasto, pero sin dejar atrás

lo andado en materia de recaudación, incluyendo el IETU, y el pago de diferidos a los que consolidan.

Por eso llama la atención el que el senador **Francisco Labastida**, quien conoce muy bien y a detalle la contabilidad presupuestal, saliera a subrayar boquetes inexistentes y presiones de gasto conocidas y revisadas. ¿A poco él no sabe que el año pasado los ingresos presupuestarios fueron más elevados que lo programado porque se tuvieron que calzar las cuentas con ingresos no recurrentes (el fondo petrolero, el remanente del Banco de México y las coberturas petroleras), hecho que permitió compensar presiones de gasto derivadas de pensiones, costos cambiarios para inversión en Pemex?

Lo único razonable de la crítica, para variar, es el subejercicio en SCT, pero ni el que fueron menores las participaciones a estados y municipios es válido, pues al final acabaron hasta bursatilizando el Feief para que cuadraran las cuentas de éstos con ingresos no recurrentes.

El problema es que el *vociferó* dio la impresión de que en el PRI de **Beatriz Paredes** ya no saben cómo hacerle para echarse atrás en el compromiso de negociación de la reforma fiscal, y pues eso de que el gobierno de

Calderón ¡miente!, es la cantalita que ya no le sale tan bien, ni a nuestro amigo y colmilludo senador priista **Manlio Fabio Beltrones**.

Dicen que **Labastida** declaró solito y se fue por la libre, pero en realidad, el coordinador económico del PRI en el Senado tiene tal experiencia política, que es difícil creer que no quiso atizar el fuego para aprovechar el nuevo embate que el grupo regio está realizando, con la finalidad de desacreditar la posibilidad de una reforma fiscal que, de una vez por todas, resuelva el principal problema que tienen las finanzas públicas y México: su petrolización.

Por lo que sabemos, el embate busca desprestigiar y volver a poner sobre la mesa de negociación no sólo el tema de la consolidación, sino del mismo IETU, ante el serio revés que está sufriendo la industria del amparo fiscal empresarial en la SCJN que preside **Guillermo Ortiz**.

De Fondos a Fondos

Este viernes inicia la séptima edición del Housing Day, evento que reúne a los principales actores del sector de la vivienda en México. Las oficinas centrales de UBS en Londres serán la sede del arranque del evento que el lunes se traslada a Nueva York.

Estarán presentes **Ariel Cano** de Conavi; **Manuel Pérez** de Fovissste; **Javier Gavito** de la SHF;



Fecha 05.02.2010	Sección Dinero	Página 5
----------------------------	--------------------------	--------------------

Víctor Borrás del Infonavit y **José Manuel Rivero** de la AHM; el subsecretario de Hacienda, **Alejandro Werner**, además de los representantes de Ara, Hogar, Geo, Homex, Urbi y Sare.

El lunes en Nueva York se incorporará el secretario de Hacienda, **Ernesto Cordero**; el titular de Sedesol, **Heriberto Félix**; **Ignacio Deschamps**, presidente de la ABM, y también **Luis Téllez**, presidente de la Bolsa Y en ambos eventos **Javier Gavito** dará a conocer los detalles de un nue-

vo esquema financiero para desatorar los créditos puente que tienen literalmente detenidos a varios desarrolladores de vivienda, luego de que las fuentes de financiamiento se limitarán como resultado de la crisis financiera.

El esquema que puso en operación se conoce como Covicade, un crédito puente integral donde participan fondos de capital, intermediarios financieros, desarrolladores de vivienda y la SHF. El primer fondo que participa es Umbral Capital, que irá de la mano de Patrimonio Hipotecaria,

de **Juan Guichard Michel**, como intermediario financiero, y que en una primera etapa dispondrán de hasta dos mil 500 millones de pesos. Le cuento que Umbral Capital, una división de la estadounidense Capital International, que en México representa **Martín Díaz Plata**, conoce muy bien este negocio, de hecho, es la primera firma de capital de riesgo institucional enfocada a los desarrolladores de vivienda y que ha apoyado a más de 30 proyectos en todo el país.

Lo único razonable de la crítica, para variar, es el subejercicio de la SCT.